

<b>Zur Beratung im</b>	<b>am</b>
Ortschaftsrat	28.05.2020
<b>Zur Beschlussfassung im</b>	<b>am</b>
Ortschaftsrat	28.05.2020

## Neukonzeption Sandmühlemuseum

### BESCHLUSSANTRAG

1. Die Verwaltung wird beauftragt, gemeinsam mit dem Heimatgeschichtsverein Zeitsprung e.V. und interessierten Bürgerinnen und Bürgern ein Konzept zur Neugestaltung des Sandmühlemuseums in Rohrau zu erarbeiten. Hierbei sollen insbesondere folgende Schwerpunkte berücksichtigt werden:
  - a. Neugestaltung der Tafeln und Beschriftungen zur Veranschaulichung des Sandabbaus
  - b. Einsatz digitaler Medien zur Präsentation des Museums (beispielsweise während der Schließzeiten)
  - c. Modifizierung/Erweiterung der Öffnungszeiten
  - d. Aktualisierung des Films über die Rohrauer Sandmühle
  - e. Entwicklung von neuen Veranstaltungsangeboten
2. Die Projektfortschritte werden im Ortschaftsrat vorgestellt. Über die Umsetzung der einzelnen Maßnahmen entscheidet der Ortschaftsrat unter Berücksichtigung der Machbarkeit und Finanzierbarkeit.

### BEGRÜNDUNG

Das Museumsensemble mit Sandmühle und Schmiede ist ein Kleinod unserer Gemeinde. Dieses hat auch weit über die Ortsgrenzen hinaus Beachtung gefunden, wie die stetig steigenden Besucherzahlen z.B. am Deutschen Mühlentag belegen.

Das Ensemble wird auch bei touristischen Projekten auf Landkreis- und Regionalebene stets als Sehenswürdigkeit mit hoher Anziehungskraft gelistet.

Die Attraktivität des Sandmühlemuseums lebt vor allem von den lebendigen Vorführungen von „Museumsdirektor“ Siegfried Schmid und der aktiven und ehemaligen Ortschaftsräte.

Die Schautafeln im Obergeschoss der Sandmühle sind dagegen zwischenzeitlich schon in die Jahre gekommen und teilweise kaum noch erkennbar. Hier ist eine modernisierte Aufarbeitung dringend geboten.

Der Tagestourismus gewinnt im Landkreis und in der Region zunehmend an Bedeutung. Ziel ist es, das Museumsensemble noch stärker in den Gesamtkontext Schönbuch und Schönbuchturn einzubetten.

Studien belegen, dass ein erheblicher Teil der Ausgaben für den Tagesausflug pro Kopf (durchschnittlich zwischen 19.- und 70.- EUR) der Gastronomie und dem Einzelhandel vor Ort zugutekommt.

In diesem Zusammenhang soll auch über eine Modifizierung der Öffnungszeiten der Sandmühle – unter Berücksichtigung der Machbarkeit – nachgedacht werden.

Im Rahmen des Projektes „Neukonzeption“ wird, wie bereits in der Vergangenheit, sehr stark auf das große bürgerschaftliche Engagement in unserer Gemeinde zurückgegriffen werden.

Eine externe Begleitung bei der Gestaltung kann nur im Rahmen der Finanzierbarkeit erfolgen.

## FINANZIERUNG

---

Die Maßnahme soll ab 2021 über den Haushalt der Gemeinde sowie über Spenden und Fördermittel finanziert werden.

Torsten Widmann  
Ortsvorsteher